
 

 

Ref: 258/REL         Roma, el 25 de octubre 2011 

ACTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL CCR MED 

A las 10.15 horas del 9 de junio, en la sala Settanta de la sede del CCR MED en Roma, se abre la sesión de 

trabajo del Comité Ejecutivo reunido para debatir y deliberar sobre el siguiente  

orden del día 

1. Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Rimini (21 de febrero de 2011). 

2. Aprobación de los informes de los Grupos de Trabajo (21/22 de marzo, 19/20 de abril de 

2011) presentados por sus coordenadores. 

3. Aprobación del dictamen sobre el Reglamento Mediterráneo (n. 1967/2006).  

4. Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 2011 y 

solicitudes de admisión de nuevos miembros.  

5. Balance final 2010. Presentación de la situación financiera 2011 a fecha 31.05.2011 

(transparencias). Extra cuota 2009 e informaciones sobre extra cuota 2010. 

6. Agenda próximas reuniones previstas por el CCR MED (2 Grupos de Trabajo, 1 Comex). 

7. Asistencia del Presidente o del Secretario a algunas reuniones internacionales (p.ej., 

ICCAT, Istambul 9/19 de noviembre). Aprobación de los miembros.  

8. Varios e imprevistos. 

En en lugar, día y hora indicados resultan presentes las siguientes personas: Snezana Levstik; Antonio 

Angotti; Didier Devandeul; Gianfranco Santolini; Esteban Graupera ; Gemma Quilez ; Antonio Marzoa 

Dopico; José Maria Gallart; Gilberto Ferrari; José Manuel; Gonzalez Gil de Bernabé; Eusebi Esgleas Pares ; 

Kahoul Mourad ; Giampaolo Buonfiglio ; Clotilde Guyot; Antonio Pucillo; Jonathan Lemeunter; Francesco 

Zizzo; John Bountoukos; Martin Judith; Mario Vizcarro; Enos Bortolozzo; Oriol Ribalta; Alain Rico ; Paolo 

Pelusi ; Marina Illuminati, Alain Rico, Maria Isabella Verardi ; Elisabetta Giannoccari ; Mario Ferretti ; 

Corrado Piccinetti ; Enzo Fornaro ; Pedro Hernandez; Erika Monnati. 

 

Asiste además a la reunión Barbara Focquet, representante de la DG MARE.   



 

La lista de los participantes queda registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas de 

presencias se conservarán junto con las actas. 

Asume la presidencia de la sesión Mourad Kahoul. Desempeña las funciones de Secretario Rosa Caggiano. 

El Presidente Kahoul abre la sesión de trabajo dando la bienvenida a los asistentes y procede a la 

aprobación del orden del día. 

Punto 1: Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Rimini (21 de febrero de 2011). 

El acta del Comité Ejecutivo de Rimini se aprueba sin modificaciones. 

Punto 2: Aprobación de los informes de los Grupos de Trabajo (21/22 de marzo, 19/20 de abril de 2011) 

presentados por sus coordenadores. 

El coordenador del Grupo de Trabajo sobre el Pez Espada presente en la reunión ilustra el informe y reitera 

que la aprobación por parte de los miembros del grupo ha sido compleja por la presencia de opiniones 

discordantes sobre el punto 4. Al respecto, la delegada del CRPMEM LR pide aclaraciones, sobre todo 

acerca del punto 4b. El coordenador explica que se ha decidido solicitar informaciones acerca del mapeo 

real de los pesqueros dedicados a la captura directa así como accesoria del pez espada. El informe del 

Grupo de Trabajo sobre el Pez Espada se aprueba con la abstención del CRPMEM LR. 

El coordenador del Grupo de Trabajo sobre la Pesca de Recreo ilustra sintéticamente el contenido de la 

reunión y hace referencia a la dificultad de encontrar unanimidad, sobre todo para el párrafo 20 del art. 4 

que recomienda la obligatoriedad de la licencia ya que, si bien su representante no hubiese levantado 

ninguna objeción al respecto durante la reunión, la EAA se ha sucesivamente declarado contraria a dicha 

obligatoriedad.  El coordenador reitera que el informe refleja lo acordado por el grupo. El informe es por lo 

tanto aprobado sin niguna modificación. 

Antes de ceder la palabra a uno de los dos coordenadores del Grupo de Trabajo sobre Pesquerías 

Compartidas, el Secretario Ejecutivo comunica que la CE ha enviado una carta para contestar en materia e 

ilustra su contenido, haciendo hincapié en la petición de aclaraciones sobre los criterios adoptados para 

distinguir las pesquerías primarias de las segundarias.  El Secretario cede la palabra al coordenador para 

aclaraciones y propuestas al respecto. El coordenador, tras recordar que el listado de las pesquerías 

compartidas incluido en el dictamen se basa en el listado aprobado por el SAC en 2006, explica que el 

Grupo de Trabajo ha considerado oportuno destacar las pesquerías consideradas más relevantes desde el 

punto de vista comercial. Por lo tanto, propone que los miembros del Grupo de Trabajo recojan, con el 

soporte de la base de datos de la CGPM, todos los datos científicamente válidos disponibles, para 

repartirlos entre primarios y segundarios basándose en el porcentaje de los datos de captura. El Grupo de 

Trabajo aprueba la propuesta del coordenador. 

El Secretario Ejecutivo pide aclaraciones a la representante de la CE sobre la propuesta del Grupo de 

Trabajo. La CE no está en condiciones de proporcionar ulteriores informaciones. El Secretario propone 

seguir adelante con la propuesta del coordenador para que, recibidos los datos de la CGPM y analizados los 

resultados, se aprueben las conclusiones mediante procedimiento escrito. 

Punto 3: Aprobación del dictamen sobre el Reglamento Mediterráneo (n. 1967/2006).  



 

El coordenador del Grupo de Trabajo sobre el Reglamento Mediterráneo presenta los resultados de las 

sesiones de trabajo. Toma la palabra el representante de PEPMA destacando que su asociación había ya 

solicitado por e-mail que se modificara el párrafo 10 del informe para subrayar la dificultad de aplicación 

del art. 13 del Reglamento Mediterráneo. El Secretario se disculpa por el inconveniente y el informe es 

aprobado con la modificación solicitada por PEPMA. 

El coordenador presenta el borrador de dictamen sobre el Reglamento aprobado por el Grupo de Trabajo, 

en el que se solicita una evaluación con carácter de urgencia del impacto de la aplicación de ciertas 

medidas técnicas incluidas en el dictamen, como por ejemplo el tamaño de la malla en la parte final de la 

red. Además, se avanza la propuesta de organizar un workshop en el que el CCR MED y los servicios de la 

DG MARE puedan tratar estos asuntos. Finalmente, se decide enviar el dictamen también al PECH, a raíz de 

las deliberaciones del Grupo de Trabajo, en el respeto del procedimiento de codecisión. La Secretaría 

remitirá a los miembros del COMEX la versión final del dictamen para su aprobación mediante 

procedimento escrito. 

Punto 4: Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 2011 y 

solicitudes de admisión de nuevos miembros.  

La Secretaría comunica haber recibido tres nuevas solicitudes de admisión por parte de: I.P.I (Italiana 

Produttori Ittici), FEDEROP.IT (Federazione delle Organizzazioni di Produttori) y FBCP (Federaciò Balear de 

Confraries de Pescadors). Habiéndose concluido positivamente el procedimento de admisión y no habiendo 

objeciones, las tres asociaciones son admitidas como miembros del RAC. Además, se informa a los 

miembros que la solicitud de admisión del SAPPT (Syndacat des Artisans Pêcheurs Professionnels de Thon 

rouge) se encuentra en fase de evaluación.  La Secretaría comunica que de los 31 miembros 29 han pagado 

la cuota anual y se decide excluir a las dos asociaciones que, a pesar de reiterados llamamientos, siguen en 

situación de impago: Penelope Aktea y Etang de Berre.  

Punto 5: Balance final 2010. Extra cuota 2009 e informaciones sobre extra cuota 2010. Presentación de la 

situación financiera 2011 a fecha 31.05.2011 

Con el soporte de transparencias (disponibles en la página web) el Secretario ilustra a los miembros la 

situación financiera y el cierre de ejercicio 2010.  El análisis de las cuentas destaca la presencia de gastos no 

elegibles (viaje del Presidente para asistir a reuniones externas al RAC y gastos de teléfono), debida a un 

retraso en la definición de gastos elegibles y no elegibles.  Se señala que el mismo problema ha afectado a 

varios RAC en su fase de puesta en marcha.  

Se abre un debate entre los asistentes para decidir cómo cubrir los gastos no elegibles de 2010, teniendo 

en cuenta que durante la Asamblea General de Rimini se ha acordado cubrir los gastos no elegibles de 2009 

con una contribución ad hoc correspondida por cada uno de los miembros del CCR-MED. 

El vicepresidente Buonfiglio reitera que el problema de los gastos no elegibles ha sido común a casi todos 

los CCR en su fase de arranque. Además recuerda que sólo a lo largo de este año la DG-MARE ha definido la 

diferencia entre gastos elegibles y no elegibles. Propone por lo tanto repartir la cantidad a pagar entre los 

socios que den su consentimiento. 

El presidente del CCR MED recuerda que el arranque del CCR MED, empezado en 2008, ha sido complejo y 

articulado, y la oficina de la Secretaría ha empezado a ser operativa sólo en la segunda mitad de 2010. 



 

Entre los miembros presentes interviene la delegada del CRPMEM LR, quien declara que su asociación, 

junto al CNPMEM, no tiene intención de contribuir.  Se suma también la delegada del WWF.  

La representante de KGZS declara que, debido a la programación de la agenda de su asociación, todavía no 

está en condiciones de contestar. 

El delegado de Cepesca considera que es preciso respetar lo establecido por la Asamblea General, es decir 

pagar los gastos de 2009 y encontrar una solución para los de 2010. 

El Secretario ejecutivo, con el suporto de transparencias (disponibles en la página web), ilustra el estado 

actual de los gastos del presupuesto 2011, actualizado al 31 de mayo de 2011. Comunica que las cuentas 

actuales se apartan de las previsiones presupuestarias presentadas en Rimini sólo por los gastos de 

interpretación y traducción, ya que se ha incrementado el volumen de trabajo, de reuniones y documentos 

producidos. Informa, además, que todos los miembros, salvo dos, han pagado su cuota.  

Punto 6: Agenda de las próximas reuniones previstas por el CCR MED  

El Secretario ejecutivo, con el soporte de transparencias (disponibles en la página web), presenta el 

calendario de las próximas reuniones organizadas por el CCR MED: una sesión del Grupo de Trabajo sobre 

la Reforma de la PPC y otra sobre el atún rojo y el pez espada se celebrarán en Malta el 20 y 21 de 

septiembre. Además el 20 de octubre se celebrará en el IAMB de la ciudad de Bari el tercer y último Comité 

Ejecutivo. Finalmente propone la constitución de cuatro Grupos de Trabajo permanentes sobre: 1) impacto 

de la legislación comunitaria en el Mediterráneo; 2) especies pelágicas (atún rojo – pez espada y materias 

ICCAT relacionadas); 3) informes relacionados con la CGPM; 4) pesca recreativa. 

El vicepresidente Buonfiglio manifiesta su acuerdo con la propuesta de crear grupos de trabajo 

permanentes y propone otro más para el estudio de los impactos socio-económicos de la Reforma de la 

PPC en cada País, recordando entre otras cosas que la CE utiliza parámetros macroeconómicos que evalúan 

el PIB de las macro-regiones y no de los Estados miembros, y esto conlleva varias incongruencias en la 

política estructural del sector.  

Los miembros presentes aprueban la constitución de estos 5 grupos de trabajo permanentes. 

Punto 7: Asistencia del Presidente o del Secretario a algunas reuniones internacionales (p.ej., ICCAT, 

Istambul 11/19 de noviembre).  

El Secretario solicita el acuerdo de los asistentes para que el CCR MED sea representado por la Presidencia 

o la Secretaría en la próxima sesión anual del ICCAT que se celebrará en noviembre en Istanbul, Turquía. 

Además informa que para participar en la reunión en calidad de observador hay que pagar una cuota de 

500 dolares.   

Los miembros expresan su acuerdo con que el Presidente y el Secretario Ejecutivo representen al CCR MED 

en la sesión de trabajos del ICCAT.  

Punto 8: Varios e imprevistos 

El Presidente Kahoul comunica que, habiéndose incrementado el número de miembros del CCR MED, 

desde el año que viene (2012), la cuota asociativa experimentará una reducción de 100 €, pasando de 1500 

a 1400 €.  



 

El Secretario ejecutivo informa que el CNPMEM ha solicitado por escrito al CCR MED que apoye su solicitud 

presentada ante la CE de prolongar de 5 días la campaña de pesca del atún rojo por las malas condiciones 

meteorológicas y marítimas. Se decide, con objeción del WWF, que el CCR MED comunique por escrito su 

posición en favor de dicha solicitud. 

El Asistente Ejecutivo, con la ayuda de transparencias (disponibles en la página web), informa a los 

asistentes acerca de la participación del CCR MED en el proyecto GAP2 financiado por la CE.  

Tras un breve intercambio de opiniones, se aprueba la propuesta del vicepresidente Buonfiglio, quien 

sugiere añadir una frase en el dictamen solicitando a la CE la organización de un workshop de al menos 2 

días para exponer y tratar de forma adecuada problemas específicos de áreas sensibiles como son Grecia y 

los territorios insulares.  

Finalmente, no habiendo más asuntos a tratar ni palabras solicitadas, el Presidente, tras agradecer la labor 

de los intérpretes, levanta la sesión a las 16.00 horas. 

***** 

     


